
Assemblea Congiunta AISSA, Conferenza di AGRARIA, SISVET e Conferenza di Medicina Veterinaria 
 
Il giorno l'8 Settembre u.s. presso la sede dell'ENPAV in via  Castelfidardo, 41 a Roma si è tenuta alle ore 10.30 
l'Assemblea  Congiunta di AISSA, Conferenza di AGRARIA, SISVET e Conferenza di  Medicina Veterinaria per discutere 
sui seguenti punti all'OdG: 

1. Criticità attuali relative all’organizzazione in   Macro-Settori, Settori Concorsuali e Settori 
Scientifico-Disciplinari 

2. Considerazioni e proposte relativamente ai criteri introdotti sulla numerosità degli autori nel 
recente bando FFABR  

 
 
All'assemblea  hanno partecipato i ns Rappresentanti al CUN per l'Area 07 delle  Scienze Agrarie e Veterinarie Prof. 
Marco Gobbetti, Prof.ssa Brunella Restucci e Dott.ssa Anna Maria Pisi. 
 
 
Hanno partecipato: 
per Conferenza di AGRARIA e AISSA 
Prof. Stefano Cesco, UniBZ, Presidente della Conferenza 
Prof. Marco Marchetti, UniMolise, Presidente AISSA 
Prof. Emanuele Marconi, UniMolise, VicePresidente della Conferenza 
Prof. Giuseppe Corti, UnivPM, Presidente SIPE 
Prof. Marcella Giuliani, UniFG 
Prof. Carlo Grignani, UniTO, Presidente SIA 
Prof. Massimo Tagliavini, UniBZ, Presidente SOI 
Prof. Zeno Varanini, UniVR 
Prof. Mario Pezzotti, UniVR, Presidente SIGA 
Prof. Roberto Pinto, UniUD, Presidente SICA 
Prof. Bruno Ronchi, UniTus, Presidente ASPA 
Prof. Danilo Monarca, UniTus, Presidente AIIA 
Prof. Vincenzo Gerbi, UniTO 
Prof. Leonardo Casini, UniFI, Presidente CeSET 
Prof. Paolo Sckokai, UniCatt, Presidente AIEAA 
Prof. Francesco Marangon, UniUD, Presidente SIDEA 
 
 
per Conferenza di Medicina Veterinaria e SISVET 
Prof. Pier Paolo Gatta, UniBO, Presidente della Conferenza 
Prof. Bartolomeo Biolatti, Presidente SISVet 
Prof. Serenella Papparella, UniNA 
Prof. Paolo De Girolamo, UniNA 
Prof. Graziella ZiinoUniME 
Prof. Lucia Bailoni, UniPA 
Prof. Andrea Battisti, UniPD 
Prof. Gaetano Oliva, UniNA 
Prof. Carluccio Augusto, UniTE 
Prof. Fabrizio Rueca, UniPG 
Prof. Luca Mechelli, UniPG 
Prof. G. Matteo Crovello, UniMI 
Prof. Eraldo Sanna Passino, UniSS 
Prof. Mauro Di Giancamillo, UniMI 
Prof. Antonio Di Meo, UniPG 
Prof. Andrea Verini Supplizi, UniPG 
Prof. Paola Sacchi, UniTO 
Prof. Stefania Loreti, CREA 
Prof. Rocco Roma, UniBA,  
Prof. Carlo Pirazzoni, UniBO 
Prof. Salvatore Maitama, UniSS 
Prof. Giuseppe Scarascia, UniTus 
Prof. Stefano D’Amelio, UniRoma1 
Prof. Fabrizio Bruschi, UniPI 
Prof. Mario Pietrobelli, UniPD 
Prof. Attilio Corradi, UniPR 
 
 
L'assemblea ha avuto inizio alle ore 11.00 
1) Criticità attuali relative all’organizzazione in Macro-Settori, Settori Concorsuali e Settori Scientifico-
Disciplinari 
Dopo dettagliata introduzione del punto da parte dei nostri rappresentanti al CUN, si è dato ampio spazio al dibattito in 
relazione all'opportunità che l'Area predisponga una proposta di modifica dei criteri di classificazione dei saperi 
(Area Scienze Agrarie e Veterinarie) e agli approcci eventualmente da adottare nella formulazione della proposta 
stessa. 
Dopo ampia discussione, si è convenuto: 



• di dare mandato ai ns Rappresentanti al CUN di coordinare l'iniziativa avvalendosi, qualora ritenuto utile, dei 
contributi delle Presidenze di AISSA, SISVET e delle due Conferenze; 

• di dar avvio ai lavori (qualora si sia convenuto di procedere in tal senso) dopo la riunione del CUN del 27 
settembre pv, dove dovrebbe essere chiarito se vi è volontà di procedere in tal senso e dovrebbero 
essere esplicitati alcuni elementi guida per la predisposizione della proposta da parte delle diverse Aree; 

• di procedere in ogni caso (indipendentemente dalla formulazione di una proposta di riclassificazione dei saperi 
ma sempre qualora il CUN sia investito di tale compito dal parte del Ministero), ad un aggiornamento delle 
declaratorie degli SSD mantenendo intatta la loro forma “discorsiva” e affiancando un dato numero di parole 
chiave (separando la parte scientifica da quella disciplinare dei SSD); 

• di procedere, in accordo con i lavori del CUN, alla sistemazione del modello REPRISE con uno schema ERC-like 
e con l’uso di parole chiave come da precedente documento CUN, anche avvalendosi di un sistema binario di 
parole chiave; 

• di prevedere forme di condivisione delle proposte prima di qualsiasi loro formalizzazione. 
 
2 Considerazioni e proposte relativamente ai criteri introdotti sulla numerosità degli autori nel recente 
bando FFABR 
Dopo breve introduzione del punto da parte dei nostri rappresentanti al CUN e ampia discussione, si è convenuto: 

• di chiedere, attraverso lettera sottoscritta da AISSA, SISVET e rispettive Società scientifiche aderenti, un 
incontro ad ANVUR per un confronto su procedura, criteri e indicatori stabiliti per il finanziamento delle attività 
base di ricerca (di cui all’art. 1, commi 295 ss, legge di Bilancio 2017) finalizzato, oltre ovviamente a chiarire 
la questione, anche a presentare idee e proposte che limitino eventuali distorsioni con impatti nella 
valutazione della qualità dei prodotti della ricerca come al momento proposti e compresi. 
 
 

L'Assemblea si è conclusa alle ore 13.40. 
 
Prof. Stefano Cesco,   Presidente Conferenza AGRARIA 
Prof. Pier Paolo Gatta,  Presidente Conferenza di Medicina Veterinaria 
Prof. Marco Marchetti,   Presidente AISSA 
Prof. Bartolomeo Biolatti,   Presidente SISVET 
Prof.ssa Brunella Restucci, Rappresentante al CUN Area 07 
Prof. Marco Gobbetti,   Rappresentante al CUN Area 07 


